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ЦИФРА

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александра Осинская
Благовещенск 

– Как навигаторы проекта отработали на 
первом этапе?

– С самого начала участников разделили по че-
тырем направлениям: производство и качество, 
энергообеспечение и ремонт, административное 
подразделение, центр компетенций. Команды 
навигаторов искали резервы в структурах заво-
да, вовлекали руководителей, учились (у нас ре-
гулярно проходили лекции и ликбезы). 

Мы довольно быстро достигли цели, которую по-
ставили перед собой на первый этап. Нам удалось 
согласовать большую часть инициатив с руково-
дителями подразделений. Эти инициативы помо-
гут повысить эффективность труда на 20 процен-
тов. Предложения были связаны с изменениями в 
структуре и оптимизацией операций, не создаю-
щих ценности. 

– Какой главный вывод вы сделали из перво-
го этапа проекта?

– Трансформация на заводе идет. И в первую 
очередь она происходит в головах руководите-
лей. Появляется осознанное отношение к труду 
и понимание ценности общего результата. Кро-
ме того, планируется повышение дохода сотруд-
ников в тех подразделениях, где достигаются це-
ли проекта в части изменения структуры. Это не 
означает, что люди пойдут на улицу, – многие ра-
ботники будут перенаправлены на другие места 
и, возможно, переквалифицируются. Например, 
ремонтники могут выполнять капитальный ре-
монт или наводить порядок по системе «5С». 

– Какие сложности возникли в первые меся-
цы «Роста производительности труда»?

– На старте проекта мы столкнулись с пробле-
мой: было сложно доносить информацию об из-
менениях до рядовых сотрудников предприятия. 
Руководители не всегда верно передавали ее сво-
им подчиненным или не передавали вовсе. Мы 
до сих пор работаем над этим, чтобы максималь-
но избегать искажения информации. Сегодня ру-
ководители уже начинают понимать, в чем суть 
изменений, какие цели необходимо ставить, – и 
доводят это понимание до своих сотрудников. Я 
считаю, что это хороший результат. 

– Представляя результаты, вы показали 
спис ки часто опаздывающих и рано уходящих 
домой сотрудников. Зачем они нужны?

– Это помогает нам увидеть, насколько лю-
ди вовлечены в процесс. Мы понимаем, хочет 
ли человек работать. Если сотрудник заинтере-
сованный, то он заранее придет и в положен-
ное время приступит к выполнению своих обя-
занностей. Но если за две минуты до начала ра-
бочего дня он стоит на проходной, а потом еще 
семь минут идет до цеха, то это несерьезно. Та-
кого быть не должно. Мы составили эти спи-
ски, чтобы руководители знали, с кем необходи-
мо наладить диалог. Не спорю, у всех нас могут 
быть разные обстоятельства, но они не должны 
повторяться сис тематически. А руководители 
должны отрабатывать такие ситуации. 

– Что еще интересного сделали навигаторы 
на первом этапе?

– Мы провели аналитическую работу по отгу-
лам. Если есть необходимость работать в выход-
ные – значит, сотрудники не справляются с по-
ставленным планом. И необходимо выяснить, в 
чем скрывается корень проблемы. Могут быть 
разные причины: нехватка специалистов, низкая 
компетенция персонала, плохая постановка за-
дач. Только определив проблему, мы сможем ее 
исправить.

Нам важно достучаться до каждого сотрудни-
ка и отработать с ними все сопротивления. Когда 
заводчане научатся мыслить в едином направле-
нии с политикой компании, они отметят все по-
ложительные изменения. Навигаторы ежеднев-
но отстаивают свою точку зрения, работают в 
интересах предприятия. Им действительно нра-
вится этим заниматься. Такой же подход мы хо-
тим увидеть у руководителей цехов и подразде-
лений на втором этапе. В противном случае мы 
не сможем реализовать согласованные на пер-
вом этапе проекта инициативы. 

– Вы уже приступили к реализации второго 
этапа проекта? 

– Да. Недавно кадровый комитет под предсе-
дательством управляющего директора БАЗ Анд-
рея Елисеева назначил двух старших навигато-
ров. Сегодня все участники проекта работают 
по двум направлениям: первое – контроль за ре-
ализацией инициатив и сокращение срока их 
внедрения; второе – рост производительности 
труда.

И мы всегда рады новым активистам. Проект 
открыт, все желающие могут прийти ко мне на 
собеседование. Также мы открыты для обратной 
связи. Все вопросы, касающиеся нашей деятель-
ности, сотрудники БАЗ могут задать мне лично 
или навигаторам.
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Маленький, 
но компьютер
Доработка балочного крана фрезерного комплекса 
ЧМЗ продлит срок службы оборудования и снизит 
расход электроэнергии

ТЕХНИКА

Юрий Софонов
Чусовой

28 июля на балочный кран 
установили частотный преобра-
зователь. Такое решение было 
принято на собрании команды 
полезного действия. 

– Начальник участка Сергей 
Тарасов предложил нам найти 
решение проблемы: на одноба-
лочном кране № 2 фрезерного 
комплекса изнашивались валы и 
шестерни, – рассказывает Павел 
Шипицин, исполняющий обя-
занности начальника участка по 

ремонту и обслуживанию грузо-
подъемных машин. – Частотный 
преобразователь позволяет избе-
жать рывков, значительно сни-
жает износ механизмов и расход 
электроэнергии. Это маленький 
компьютер, с его помощью мы 
можем настроить любой пара-
метр управления. 

Комплект оборудования посту-
пил на завод в июле, и его сра-
зу же установили на балочный 
кран. Напомним, частотные пре-
образователи устанавливают на 
краны рессорного производства 
ЧМЗ с 2018 года. На сегодняш-
ний день уже пять балочных и 
три электромостовых крана ос-
нащены такими устройствами.

 Станки станут «умнее» © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Связанные одной 
сетью
В колесопрокатном цехе ВМЗ старые токарные станки 
подключают к единой информационной системе

ТЕХНОЛОГИЯ

Александр Загребин
Выкса

 
Токарные станки с числовым 

программным управлением в ко-
лесопрокатном цехе обеспечива-
ют процесс механической обра-
ботки. Однако до сих пор коли-
чество произведенных изделий, 
время простоев и другие аспекты 
работы приходится контролиро-
вать вручную. 

– В ходе планово-предупреди-
тельного ремонта наши специа-
листы подключают станки окон-
чательной и предварительной ме-
ханической обработки 1Д502 и 
1Б502 к информационной систе-
ме IbaPDA, – рассказал Александр 
Сударкин, начальник участка по 
АСУТП дивизиона железнодорож-
ных колес. – Система обеспечит 
непрерывный обмен информаци-
ей о вращении главного элемен-
та станка – план-шайбы – в режи-
ме реального времени. Это позво-
лит точно учитывать время работы 
оборудования, записывать и ана-
лизировать данные.

Сначала исполнители помогут 
системе найти общий язык с име-
ющимся оборудованием. Установ-
ленные много лет назад станки 
1Д502 и 1Б502 не имеют специ-
ального интерфейса для подклю-
чения к заводской сети, поэтому 
программу электроавтоматики 
каждого агрегата дорабатывают 
для правильного формирования 
сигналов. Их сможет принимать 
контроллер, связанный с завод-
ской системой сбора информации 
IpaPDA. 

На первом этапе проекта под-
ключают все станки окончатель-
ной механической обработки. 
Затем наступит очередь станков 
предварительной механической 
обработки. Что касается вновь 
приобретаемого оборудования, 
то оно сразу комплектуется все-
ми нужными интерфейсами и не 
требует доработки.

Трансформация идет 
в головах руководителей

В феврале на БАЗ стартовал проект «Рост производительности 
труда». Первый из двух его этапов уже завершился. 
Об итогах работы «Территории ОМК» рассказал руководитель 
проекта Иван Чучелов

20 % составит рост 
производительности 
труда на БАЗ благодаря 
предложенным сотрудниками 
инициативам.

 ЦИФРА

42 токарных 
станка работают 

в колесопрокатном цехе 
ВМЗ.














